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Abstract (en)
The tool (11) has upper tools (21) for receiving machining tools (20), and a secondary tool (22) for receiving a backstop. The backstop is operated
as a spring ball. The upper tools and the secondary tool are arranged opposite to each other such that a workpiece (12) is arranged between a
side of the backstop and sides of the machining tools. The spring ball comprises an outer rim, which comprises smaller surface hardness than the
workpiece to be machined on a workpiece surface of the workpiece to be machined. The outer rim is designed as a coating or a covering.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Werkzeug zum Bearbeiten von Werkstücken (12), insbesondere Blechen, mit einem Oberwerkzeug (21), welches ein
Bearbeitungswerkzeug (62) aufnimmt und mit einem Unterwerkzeug (22), welches einen Gegenhalter (45) aufnimmt, der als Kugel (48) ausgebildet
ist, wobei das Oberwerkzeug (21) und des Unterwerkzeug (22) einander gegenüberliegend anordenbar sind, so dass der Gegenhalter (45) auf der
einen Seite und das Bearbeitungswerkzeug (62) auf der anderen Seite des dazwischen anordenbaren Werkstücks (12) positioniert sind, wobei die
Kugel (48) zumindest eine äußere Randzone (55) aufweist, welche eine geringere Oberflächenhärte als das zu bearbeitende Werkstück (12) oder
die zu bearbeitende Werkstückoberfläche des Werkstücks (12) aufweist.
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